

教区新報 HOYOG

浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078)341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1988.10.15号



「現代人の宗教意識」を説く大村英昭・大阪大教授
(本山伝道院で開かれた青僧会研修会)

兵庫教区青年僧侶の会の一泊研修会が京都で九月十二・十三日の二日間にわたり開催された。一日目は本山伝道院で研修会、大村英昭・大阪大教授に講演を

いただいた。今年六月に神戸で行われた青僧会十周年記念シンポジウムでの先生のお話しの続きをどうしても聞きたいとの声もあって伝道院まで押しかけること

「プロ教化者の生き方問う」

青年僧侶の会が一泊研修

となつたもの。
テーマは「現代人の宗教意識と浄土真宗」で、以前から先生が提唱されていて、現場における真宗數学の構築についてであつた。中味をちよつと紹介すると

「私達、現場において実践している念佛者いわゆる教化者としての僧侶のあるべき姿とは、具体的にどういうものか、またどうあるべきなのかということである。われわれは一念佛者と

化という具体的な現場には間にあわない。そこから出てくる具体的方法論のようなのものを、論理的に位置づけることを怠つてはいるから、真宗としての矛盾が多く出てきて、現場において、と

二日目は、会員の車に分
かれて奈良シルクロード博
の見学、午後五時神戸別院
で散会。有意義な二日間で
あつたと会員の声。

二十一世紀は心の時代ともいわれる。なぜ心の時代となりあげるのか▼今、物質文明の発達はまさに驚嘆にあたいする。物はあるふれ、金銭の流動は煩惱具足の凡夫の欲望をますます高めとどまるところを知らず。一面著しい科学技術の進展にともない、危惧不安の念も増大し、物・形だけでは解決できぬもののあることを考える。かかる時、生老病死という現実の上にたつ釈尊の教え、その尊さを改めて深くかみしめ味わねばならぬのではなかろうか▼佛法の本旨を見失い、形式のみの葬式、お経配達業、靈感商法的な行為の横行する昨今、縁をえて浄土真宗の流れをくむわれら僧侶が粗師聖人の歩まれた道を、現代に生かしてゆくことこそ、心の時代への歩みと思われる▼「姿だけの僧侶・形だけの門徒であつてはならぬ」との前門様の論じを心にして「念佛の声を世界に、子や孫に」の標語を空念佛せぬ事こそ大切である。

教区だより

日(土)～2日(日)
近畿ブロック仏青研修会
2日(日)
門徒推進員連絡協議会研修会
1日(火)
総代ブロック研修(姫路・西播)
仏婦30周年記念大会 企画部会 10時半
5日(水)
記念事業推進の集い 午後2時
6日(木)
布教団副団長会議(10時半) 役員会(1時)
仏婦30周年記念大会 実行委員会 10時半
7日(金)
別院仏婦永代経 松本龍円師(水上東組明
1日(火)
青年僧侶の会聞法大会 1時半
2日(水)
総代ブロック研修(阪神・神戸)

◆ 8月26日＝近畿同推総会・研修会。滋賀県大津市で近畿六教区より八十一人、研修会には門徒推進員も加わり教団の取り組んで来た同朋運動の歩みに、きびしい意見など出された◆27日＝東西真宗保育研修会。網干組本柳寺、網干保育園にて、大谷派からの参加も含め園長・保母さんら七十二人、公開保育や講義、仏參與内容のある研修会でした◆28日＝姫路西組本徳寺で仏壮大ロック別研修会。姫路、西播から百七十人、講師は山崎一朗師（出石組正福寺）◆9月1日＝全国寺族青年野球大会を滋賀県守山球場で開催、兵庫教区は残念ながらというか、当然というか一回戦で長野教区のチームに、六対五の一点差で惜敗◆1日＝別院で広報部員会、十月二日の協議会結成後はじめての研修会に向けて◆2日＝門徒推進員役員会、なんとか各お寺からの情報を集めたいたの思いあ進委員会。出席二十七人、◆6日＝勤式練習を別院で、

講師は光森龍樹師（神明組安養寺）今回は讚仏偈律曲でした。この時ばかりは職員も冷汗。
◆7日＝別院仏婦常例、講師は多田満之師（赤穂北組西光寺）また来てくださいよ」と聴聞のおばあちゃん◆8～9日＝神戸市垂水区の舞子ビラにて第五回近畿ブロック寺族婦人研修会六教区より「三百三十七人」い



ない、占いにこつてゐる人が多い「新興宗教や迷信に對してどうすべきか」など。
◆13日＝総代ブロック研修、播磨中組光宗寺で東播より九十人。講師は今年より教区相談員から中央相談員になられた富永真哉師（佐用組淨宗寺）テーマは「生きるよろこび」。望ましい門徒総代像について◆14日＝基推委常任委員と企画室合同の会議を別院会議室で、各部会と二十七日の研修会についての協議。
◆20日＝寺婦委員総会を別院で出席二十三人。近畿ブロック研修の反省、聞法旅行などについて◆20日＝阪神北組称名寺で彼岸の法座に合わせて都市開教。新聞オリコミで、ご縁に会つた方三十人「またご案内下さいね」と参加のご婦人。

寺報から

円空が真宗から修驗道に墮していった理由は何かを考える。木曽路の気候、風土そして人情（あまり好きになれなかつた）が関係していると思う。種田山頭火や尾崎放哉も、かの地に縁があつたのではなかろうか。分け入つても分け入つても青い山

教区新報へ

光寺

流れをくむわれら僧侶が祖師聖人の歩まれた道を、現代に生かしてゆくことこそ、心の時代への歩みと思われる▼「姿だけの僧侶・形だけの門徒であつてはならぬ」との前門様の諭しを心にして「念佛の声を世界に、子や孫に」の標語を空念佛にせぬ事こそ大切である。

